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　今日は、伊東忠太という人の魅力に
ついて話をさせていただいきます。こ
の伊東忠太さんは全国的にも有名な建
築家であります。近代建築の基礎を作っ
たといっても過言ではありません。で
も残念ながら山形県の県民はあまり名
前すら知らないというのが現実です。

　伊東忠太さんは1867年、米沢で生まれました。５歳から
７歳まで米沢藩の藩校、興譲館で学んでいます。彼の父は帝
国陸軍の軍医だったため、７歳の時に千葉県の佐倉市に移り
ます。その後、東京帝国大学の工学部に進みます。卒業論文
は「建築哲学」です。「建築」という言葉はこの人が初めて使
いました。それまでは建築という言葉はなかったんです。
　伊東忠太は、帝国大学の助教授の時に、中国、インド、ヨー
ロッパを建築の調査の旅に出ます。その後日本で築地本願寺
を作ります。浄土真宗ですが仏教の発祥の地はインドだとい
うことでインドの建築様式がかなり色濃く出ています。鉄筋
コンクリートのインド様式の社寺建築になっています。

　私はある人に「山形のガウディだと思うよ、伊東忠太は」
と言ったら、「山形じゃない。日本のガウディだ」と言われて、
まったくそのとおりだなと思っております。
　山形県内にも伊東忠太の設計した所が何カ所かありまして、
大正３年に高畠の亀岡文珠、大正12年に米沢の上杉神社。さ
らに昭和12年、七日町の明善寺が70歳の時の作品であります。
有形文化財に登録されています。こちら、伊東忠太の実の弟

がここの檀家総代を
しているという話を聞
きました。今からでも
歩いてでも行けますか
ら、ぜひ興味のある方
はご覧いただけると、
伊東忠太の設計を感じ
ることができるんじゃ
ないかなと思います。

●先日行われました地区大会にたくさんの方からご出席い
ただきまして誠にありがとうございました。その時に、
昨年度の表彰を３つほど頂戴してまいりましたので、会
長よりご報告お願いします。

○市村清勝会長／ガバナー賞をいただきました。クラブと
して活動を一生懸命やってもらったところに出される賞
であります。東海林年度に対していただいた賞だと思っ
ております。大変ありがとうございます。

　続きまして、米山記念奨学会から西ロータリークラブに
寄付総額第１位ということでいただいております。大変
ありがとうございました。

　もう1つ、今のは総額でしたが、個人の平均もクラブが
地区内で第４位ということで、感謝状をいただいており
ます。どうもありがとうございました。

●来週12月５日は年次総会になっております。皆さまの
出席をよろしくお願いいたします。

●今週30日水曜日、第４回目のＩＭ実行委員会がありま
すので、実行委員の皆さまはご出席いただきますようよ
ろしくお願いいたします。
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市村清勝会長／姪っ子の結婚
先日、申し訳ありませんが地区大会を途中で抜けて、かわ
いい姪っ子の結婚披露宴に参加しました。とても美しい
姪っ子に涙ボロボロでした。嬉しいけど寂しい、複雑な伯
父心でニコニコシクシクです。
武田元裕さん／上林理事ようこそ
ロータリー財団の卓話、よろしくお願い申し上げます。
菅原茂秋さん／上林パストガバナーを歓迎して
上林パストガバナー、ようこそ山形へお越しいただき、感
謝申し上げます。本日のロータリー財団の卓話、楽しみに
しております。どうぞよろしくお願いします。
安部弘行さん／地区大会参加ありがとうございました。
遠藤靖彦さん／メコムチャンネル
メコムのYoutubeチャンネルの『芝刈り対談』に出席さ
せていただき、安部社長と佐藤社長（ヤマコンさん）に勝
ちました。
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　ロータリー財団のチャートを作りました。ご覧くださ
い。1917年、ロータリー財団のアーチＣ・クランフが外
に向かって良いことをしようということで、多くのことが
始まっています。良いことをするためにはやっぱりお金
が、財源が必要ですから、その財源を皆さんから集めよう
ということでそこから財団が始まりました。
　一番左側の端のＡ1、これは年次基金寄付といいます。
ＲＩとの約束はあくまでも1人100ドルからです。地区の
目標としてプラス50ドルをお願いしたい。トータル150
ドルということであります。一番これが身近かなという感
じがします。
　それからＡ2が、使徒指定寄付。1万ドル以上でござい
ます。ということは日本円で約150万円以上ということに
なります。これはあくまでも用途が決まっていますので、
この用途に使ってくださいと。ポリオプラス、ロータリー
平和センター、承認されたグローバル補助金、冠名基金、
重点分野、ロータリー災害給付基金。使い道が決まってい
る寄付でございます。
　Ａ3というのは恒久基金、これは将来のために今のうち
に集めておこうということで、ロータリーは純資産とし
て約10億ドル、将来の寄付の誓約として10億2,500万ド
ル、合計20億2,500万ドル、これは日本円でいうと300
億円です。これを2025年までに築くという目標を立てま
した。去年、2021年6月末の段階で約15億ドルが集まっ
たんです。これから2025年までですから、あと3年あり
ますのでなんとかこれをクリアするところでございます。
そのお金をきちんと恒久基金として集めようということで
ございます。これはあくまでも将来のためということなの
で、それをちょっと頭に入れておいてください。
　１回戻りますけれども、Ａ1の年次基金は３年後に地区
に半分戻ってきます。さらにその半分がＷＦ、ＲＩ財団管
理委員会に保留されます。こちらに戻ってくるのはＤＤ
Ｆ、地区財団活動資金として半分が一応戻ってきます。一
応というのは、またさらにその半分がグローバル補助金、
半分が地区補助金、今の表でいきますとＣ1、Ｃ2ですけ
ど、こちらのほうに戻ってきます。われわれが出したお金
の中で約４分の１が戻ってくる形となっております。金額
にすれば約６億円、400万円という形になります。
　ロータリー財団のセミナーを受けて、社会奉仕委員会で
すとか、いろんな奉仕活動をやりますよね。その時にクラ
ブから「こういうことをやりたい」「これに関してこうい
うお金がほしい」ということがあります。内容的にわれわ
れがチェックして、約10万円から30万円ぐらいの予算を
補助金として皆さんのクラブに「これで使ってください」
という感じでお返しすると。ただ１つ内規があって、まっ
たく寄付をしていないロータリークラブは申請はできませ
ん。一切寄付をしてないクラブがいただくというのはいか
がなものかなというのがありまして、ドライかと思われま
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すがご理解いただきたい。
　もう1つ、グローバル補助金、これはなかなか難しいん
ですけれども、日本円で約450万円以上の事業をやりなさ
いと。それに対してはグローバル補助金として補助金をお
あげしますという状況です。山形県では１つしかなかっ
たかと思います。これは平和と紛争予防、それから疾病
予防と治療、水と衛生、基本的な教育と識字率の向上、経
済と地域社会の発展、母子の健康、それに新たに加わった
環境、この7つでお金を使ってくださいと。できるだけグ
ローバル補助金を使ってくださいと。実際なかなか難しい
ところです。
　財団のセミナーがあったのでまた別の話をします。過去
に他国に対してなんやかんや色々ありまして、日本が迷惑
をかけてきたのは事実です。その後の平和日本を理解して
もらう為にはアジアの国々から１人でも多く奨学生を日本
に迎え入れて、日本を見て、感じてもらうしかない。と
いうことで、1957年にロータリー米山奨学委員会が結成
されました。過去から今まで全国のロータリーで年間で
約800人ほど。累計で21,624人。迎え入れた国が129カ
国。中国が一番多くて、他に韓国、台湾、ベトナム、マ
レーシア、モンゴル等々でございます。
　いろいろロータリーにも基金があって、米山の寄付金
によって奨学生の数が変わります。いっぱいお金を出せ
ばいっぱい奨学生を呼べる。簡単な話だと思います。わ
れわれ2800地区は申し訳ないけど全国で下から４番目で
す。１番多いところですと1人あたま27,421円の寄付を
しております。じゃあわれわれ2800地区はとなると、
11,334円です。そういうことも頭に入れておいていただ
きたく思います。
　時間になりましたので終わりにしたいと思います。どう
もありがとうございました。


